



SEGUNDA DE  
DOS PARTES

**T**ODO LISTO PARA LA FERIA. Este lunes tuve la oportunidad de reunirme con el titular del Iffecol, Petronilo Vázquez Vuelvas, quien informó que todo está listo para la edición 80 de la Feria de Colima el próximo viernes 27 de octubre con un súper programa y con una dimensión estatal de toda la feria, abarcando los 10 municipios, con una serie de eventos y con artistas de talla nacional e internacional. Es la primera vez en la historia, me comenta, que en el Teatro del Pueblo se va a tener una cartelera de artistas de prestigio nacional.

El baile de coronación será el viernes 27 con la actuación de Carlos Cuevas y Jorge Muñoz con la orquesta de Colorado Naranjo; con una serie de eventos deportivos, culturales, de charrería, de música, poniendo el acento en un festejo cien por ciento popular que va a atraer a la gran familia colimense y a los turistas, ya que en ese tiempo miles de colimenses y visitantes acuden a este festejo anual que es el símbolo de la cultura, la producción y el folclore colimense. Vendrán artistas nacionales, así como grupos artísticos de Colombia, Perú y Bolivia y la actuación estelar del Ballet Folclórico de la Universidad de Colima, entre otros. Petronilo tiene amplia experiencia y oficio en el servi-



*Escaparate Político*

Amador Contreras Torres

cio público y cumple bien esta encomienda del gobernador Ignacio Peralta.

**DIVIDE ET VINCES.** Hace 500 años el gran maestro de la política, Maquiavelo aconsejaba que para garantizar la gobernabilidad "el fin justifica los medios". Asimismo, aconsejaba la máxima "divide et impera", que se traduce del latín como divide y vencerás. En este sentido, creo que la renuncia de Margarita Zavala, es una coyuntura menor, un dato que se va a perder en el océano de la información por la batalla por la Presidencia de la República. Es un asunto que muestra el talento político del sistema priísta para dividir y fracturar al PAN, pues la salida de Margarita Zavala debilita al partido azul y fortalece al PRI, sobre todo a la candidatura de Pepe Meade. En este sentido, el alto número de candidatos independientes es un tema que también fortalece al PRI, ya que diluye el voto opositor y le quita votos a Morena, y al PAN habida cuenta que el PRD ya no cuenta, ya que es un cascajo de partido que se ha quedado vacío de militantes. Tan es así que destacados cuadros nacionales del sol

azteca, como es el caso de Carlos Sotelo, de plano acaban de anunciar que van a apoyar a los candidatos y el proyecto de Morena, empezando por López Obrador y a nivel estatal, están dispuestos a respaldar la postulación de Indira Vizcaíno al Senado o a cualquier otro cargo que ella decida buscar en las urnas. Entonces, regresando con la idea original de este comentario, creo que el PRI transita por la ruta correcta y está aplicando las tesis de Maquiavelo de divide y vencerás y no sería remoto que se quede al menos por otro sexenio en la Presidencia de la República. Al tiempo.

**OFICIO POLÍTICO.** El secretario general de Gobierno, Arnoldo Ochoa expresó que se esperan campañas políticas de compromisos no de lodo. La gente quiere propuestas de altura, y no campañas de lodo, de violencia, mucho menos de odio. La gente quiere que las campañas sean de propuestas, de soluciones, de respuestas y compromisos a las necesidades de la comunidad. Dijo que la postura del gobierno ante los partidos políticos será de respeto, de diálogo y sobre todo una relación institucio-

nal, aseveró el experimentado político, quien tiene carácter, firmeza, inteligencia y flexibilidad, cualidades esenciales para la política y consolidar la gobernanza en beneficio de los intereses superiores del pueblo, por encima de las parcelas de poder.

**LA PASARELA.** Me reportan mis fuentes en la Ciudad de México que en breve va a iniciar la Pasarela Política para designar al candidato presidencial del PRI, aunque parece un protocolo meramente de trámite, ya que al parecer los astros se alinean a favor de José Antonio Meade. Las prendas del titular de Hacienda son su probidad y honestidad personal, su integridad y oficio técnico y político para sacar adelante los retos del país. De hecho, en una encuesta ordenada por la revista *Expansión* entre líderes mexicanos, reveló que el más calificado para ser presidente de la República fue José Antonio Meade con el 19 por ciento; en segundo lugar López Obrador con el 10 por ciento y en tercero Margarita Zavala con el 9 por ciento. Sin embargo, para la pasarela del PRI anote usted a José Narro, Aurelio Nuño, Miguel Osorio Chong, José Antonio Meade, José Calzada Roviroso y Enrique de la Madrid Cordero, quien ha luchado por que lo anoten, sí bien es cierto, como una figura meramente testimonial, pues los dados están cargados para el lado del ministro de finanzas, Pepe Meade.

Fecha 18.10.2017	Sección Política	Página 15
---------------------	---------------------	--------------

UNO HASTA EL FONDO | Gil Gamés

gil.games@milenio.com



## En Pinos

Más de 70 conspicuos representantes de los medios de comunicación iban y venían en el salón Adolfo López Mateos en abrazos y apretones de manos, y a eso de las 11 y 20, el presidente Peña Nieto entró al salón y saludó de mano a todos los invitados

**G**il llegó a Pinos (ya quedamos en que así se dice) siguiendo las huellas de la mañana fría de octubre que subió el martes el telón después de las 7. Gamés pasó los filtros en calidad de incógnito y ni siquiera el Estado Mayor Presidencial fue capaz de reconocer en él al hombre del mullido sillón y el amplísimo estudio. Más de 70 conspicuos representantes de los medios de comunicación iban y venían en el salón Adolfo López Mateos en abrazos y apretones de manos. A eso de las 11 y 20, el presidente Peña Nieto entró al salón y saludó de mano a todos los invitados. Gilga saludó con una frase de optimismo: señor Presidente, Gamés llega hasta su casa de puro milagro. No es cierto, pero da igual, lo hubiera dicho. Detrás del Presidente entraron los secretarios de Educación, Hacienda, Salud, Gobernación y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. O sea: Nuño, Meade, Narro, Osorio y Rosario Robles, a quienes muchos consideran yegua negra a la hora de la candidatura del PRI a la Presidencia. Si van a empezar con las burlas, Gilga pasa a retirarse, con ustedes no se puede. Qué, ¿no ven a Rosario como candidata del PRI? Ah, *l'amour inoubliable*. "Sin tiii, no podré vivir jamás...", pero no nos desviemos, porque el asunto que reunió a tantos profesionales de la comunicación no fue el amor, sino la fuerza indomable de la naturaleza. Ciro saludó a Joaquín, Joaquín a Leopoldo, Leopoldo a Jorge, Jorge a María Amparo, María Amparo a Sergio, Sergio a Enrique, Enrique a Héctor (oh), Héctor a Ricardo, Ricardo a Leo, Leo a Pablo, Pablo a Rubén, Rubén a Gil. Gamés dijo: *soong... personeros... de la mafia*. Mju.

### Números

Gilga siguió con los ojos cerrados las bre-

ves exposiciones de los secretarios. Los ojos cerrados, para concentrarse, no para dormir, luego luego la maledicencia, o como se diga. Doce millones de afectados por los sismos, 471 muertos. Las cifras muestran los daños devastadores: 16 mil escuelas tuvieron deterioros, es decir, 13 por ciento de todas las aulas del país; mil 821 edificaciones históricas tuvieron daños serios y se requieren 30 meses para reparar cúpulas, atrios, altares;

180 mil viviendas lastimadas, 50 mil con problemas definitivos de edificación; en CdMx 5 mil 765 con problemas de estructura y más de 2 mil con daño total. Se han demolido 9 mil 500 casas en Oaxaca y Chiapas; en Juchitán 50 mil personas viven en las calles. El costo de la reconstrucción asciende ahora a 48 mil millones de pesos. ¿Con qué ojos? Del Fonden, de la vía fiscal, de los apoyos privados.

Si usted, lectora o lector, sienta a Gilga más de tres horas en una silla, la cosa le parece una tortura china. Aquí se aplasta y pone usted atención porque le vamos a preguntar. Y así. A la hora en que los colegas le preguntaban al Presidente, Gil se retorció en su asiento. La verdad es que se oía un lamento sordo: ay. Era Gil.

### Momento culminante

Al final de la reunión hubo un momento emotivo, acto por el cual se recordará esta reunión. El Presidente se despedía de los periodistas de fuste y fusta. Abrazos, apretones de manos, frases de aliento. Peña Nieto caminaba en línea marcando el rectángulo de las mesas de la histórica reunión. Cuando estuvo cerca, Gamés vio el atuendo del Presidente; dirán lo que quieran sus adversarios, pero Peña Nieto viste muy cañón. Gil no quiere despertar en sus colegas la envidia, pero

Fecha <b>18.10.2017</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>15</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

compra en el mismo lugar sus trajes y no es precisamente el jálele-jálele. Qué o que. El Presidente le dio un abrazo a Gilga y los ojos se le llenaron de lágrimas, al Presidente no a Gilga. Gamés nunca había consolado a un Presidente, pero supo hacerlo con discreción. Tranquilo, Presidente, usted lo ha hecho bien. Recuerde a De la Madrid que se escondió debajo de la cama después de los sismos de 1985. En cambio, usted ha salido a enfrentar los derribos, la tragedia, en fon. Gamés le ofreció al Presidente un pañuelo limpiísimo para que enjugara sus lágrimas. Peña Nieto limpió sus ojos y partió a Oaxaca.

Está bien, nada de esto que ha escrito Gilga es verdad, pero el periodismo de ficción se ejerce cada día y a toda horas, una raya más al tigre, caramba.

Todo es muy raro, caracho, como diría Alexandre Dumas: *El orgullo de quienes no pueden edificar es destruir.*

**Gil s'en va**

ROLANDO SCHEMIDT/AFP



Rosario Robles, Meade, Osorio, Nuño y Narro fueron a la reunión con comunicadores.